
 
Protokoll der Mitgliederversammlung 

der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) 
in Duisburg am 21.04.2018 

 
 
Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie 
(FVO) findet am 21.04.2018 von 1634 Uhr bis 1703  Uhr im City-Palais in Duisburg 
statt. Es wird eine Anwesenheitsliste geführt. 
 
 
 
1. Die Versammlung wird vom 1. Vorsitzenden Guido Arz geleitet. 
 
2. Er begrüßt die Anwesenden, dankt Herrn Bausch und Frau Saers für die Tagung 
in Duisburg. 
 
3. Anwesend sind 126 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste. 
 
4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß und fristgerecht einberufen. 
 
5. Der 1. Vorsitzende Guido Arz stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
6. Das Protokoll der letztjährigen Versammlung konnte auf der Homepage der FVO 
eingesehen werden. Guido Arz stellt den Antrag auf Genehmigung des Protokolls.  
 
7. Das Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung wird mehrheitlich ohne 
Gegenstimme bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
8. Bericht des 1. Vorsitzenden: 
Guido Arz gibt anlässlich der 28. Jahrestagung bekannt, dass die FVO inzwischen 
über 500 Mitglieder hat und etwa 20% an der jährlichen Mitgliederversammlung 
teilnehmen. 
Die FVO-Mitglieder bekommen in der Regel zwei Wochen vor der allgemeinen 
Veröffentlichung der nächsten Tagung die Einladung und die Tagungsbroschüre 
zugesandt. 
In diesem Zuge dankt der 1. Vorsitzende allen Tagungsorganisatoren und ihren 
Familien sowie den Mitarbeitern der jeweiligen Praxen bzw. Kliniken. 
Die Kongressorganisation csm von Frau Schröttenhammer und ihre Mitarbeiter 
begleiten die FVO seit 2009 in hervorragender Weise. So sind wir mit ihnen im 
Gespräch, wie in Zukunft die Tagungsorganisatoren weiter entlastet werden können. 



Von Mitgliedern angeregt gab es eine Diskussion über eine mögliche gemeinsame 
Tagung der FVO und des DOK (Dortmunder Kreis). Dies hat aus verschiedenen 
Gründen keine Vertiefung gefunden. 
Es wird weiter versucht mit den Förderpreisen die engagierten Kollegen zu 
unterstützen. 
In Lüneburg wurde die „interaktive CD zur Ophthalmologie beim Vogel“ von Prof. 
Korbel (LMU-München) an 150 Teilnehmern verkauft. Die Verkaufseinnahmen der 
CD’s wurden für weitere wissenschaftliche ophthalmologische Projekte verwendet. 
Anlässlich der FVO-Tagung in Bamberg wurde angeregt ein wissenschaftliches 
Projekt zum Vorkommen von CHV bei augengesunden Hunden im Vergleich zu 
Hunden mit Konjunktivitis und Keratitis zu unterstützen. Dieses soll im Frühjahr 2018 
beginnen. Informationen sind auf der Homepage (www.fvo-vet.de) zu finden. 
Die nächste Tagung soll 2019 in Weimar stattfinden. Die Organisation wird E. Stief 
übernehmen, das Thema wird Neuroophthalmologie sein. 
2020 soll die Tagung eventuell zusammen mit dem BPT in Bielefeld stattfinden, 
allerdings müssen dazu die Konditionen und Themen passen. Die Entscheidung soll 
in etwa 3 Monaten fallen. Alternativ wird M. Frank eine Tagung in Freiburg 
organisieren. 
 
9. Der Kassier Dirk Emmelmann erläuterte den Kassenbericht für den Zeitraum 
vom 06.03.2017 bis 03.04.2018. 
Bei der letzten FVO - Tagung in Bamberg ergab die Prüfung durch die Kassenprüfer 
ein Vereinsguthaben in Höhe von 39.802,46 € per 06.03.2017. 
Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2017 und bereits ein Großteil der 
Beiträge von 2018 eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 
03.04.2018 auf den FVO - Konten 62.023,33 € befinden. 
Die FVO finanziert weiterhin für jeweils zwei Studenten der deutschsprachigen 
Universitäten die kostenlose Teilnahme an unseren Tagungen.  
Höchster Ausgabebetrag ist der FVO-Förderpreis. 
Es ist es uns weiter möglich, die Kongressgebühren so zu gestalten, dass FVO-
Mitglieder einen deutlichen Bonus erhalten. Unserer Organisation gehören 
mittlerweile 541 Mitglieder an.  
 
10. Die Kollegen Jörg-Peter Popp und Xaver Rösch haben die Kasse geprüft und 
keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenführung war klar strukturiert, 
nachvollziehbar, und es waren alle Belege vorhanden. 
 
11. Herr Jörg-Peter Popp stellt den Antrag den Kassier zu entlasten. 
 
12. Der Kassenwart wird einstimmig per Handzeichen entlastet.  
 



13. Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei den Kassenprüfern für die langjährige Arbeit 
der Kassenprüfung. Er kündigt an, dass Xaver Rösch das Amt des Kassenprüfers 
abgeben möchte. Er schlägt Jutta Lauer als neue Kassenprüferin vor. Jutta Lauer  
stellt sich der Versammlung vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten als Kassenprüfer. 
 
14. Der 1. Vorsitzende dankt den Juroren des FVO-Förderpreises (Christine Gabel, 
Prof. Roberto Köstlin, Diana Hörber). 
Die Förderpreise der FVO wurden wie folgt vergeben: 
1. Preis: Frau Luisa-Katharina Wiesner 
2. Preis: Frau E. Sandhas 
3. Preis: Frau Nina Peche 
Die Veröffentlichungen können auf der FVO - Homepage eingesehen werden. 
 
15. Jörg-Peter Popp stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  
 
16. Der Vorstand wird mehrheitlich ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung durch 
Handzeichen entlastet.  
 
17.  Der 1. Vorsitzende schlägt als Leiter der Neuwahlen Herrn Uwe Zimmermann 
vor. 
 
18.  Herr Uwe Zimmermann wird einstimmig per Handzeichen zum Wahlleiter 
gewählt. 
 
19. Guido Arz gibt bekannt, dass der alte Vorstand noch einmal geschlossen 
kandidiert. Allerdings weist er daraufhin, dass er bei den nächsten Wahlen in 3 
Jahren nicht mehr für das Amt des 1. Vorsitzenden zur Verfügung stehen wird. 
 
20.  Uwe Zimmermann stellt den Antrag auf öffentliche Abstimmung per 
Handzeichen zur Wahl des Vorstandes. 
 
21. Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 
22. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
23. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden per Handzeichen mehrheitlich ohne 
Gegenstimme bei einer Enthaltung gewählt. 
 
24.  Guido Arz nimmt die Wahl an. 
 
25. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 



26. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden per Handzeichen mehrheitlich ohne 
Gegenstimme bei einer Enthaltung gewählt. 
 
27. Corinna Eule nimmt die Wahl an. 
 
28. Dirk Emmelmann wird zum Kassierer vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge.  
 
29. Dirk Emmelmann wird zum Kassierer per Handzeichen mehrheitlich ohne 
Gegenstimme bei einer Enthaltung gewählt. 
 
30.  Dirk Emmelmann nimmt die Wahl an. 
 
31. Diana Hörber wird zur Schriftführerin vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
32. Diana Hörber wird per Handzeichen mehrheitlich ohne Gegenstimme bei einer 
Enthaltung gewählt. 
 
33. Diana Hörber nimmt die Wahl an.  
 
34. Herrn Jörg-Peter Popp wird als Kassenprüfer vorgeschlagen. 
 
35. Jörg-Peter Popp wird mehrheitlich ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung 
gewählt. 
 
36. Herrn Jörg-Peter Popp nimmt die Wahl an. 
 
37. Jutta Lauer wird als Kassenprüferin vorgeschlagen. 
 
38. Jutta Lauer wird per Handzeichen mehrheitlich ohne Gegenstimme bei einer  
Enthaltung gewählt. 
 
39. Jutta Lauer nimmt die Wahl an. 
 
40. Corinna Eule stellt ihr Forschungsprojekt zu Caninen Herpesviren vor. Eine 
exakte Projektbeschreibung kann auf der Homepage eingesehen werden. Es geht 
um das Vorkommen von Caninem Herpesvirus auf der Augenoberfläche. Beprobt 
werden sollen deutschlandweit je 40 Hunde aus den drei Gruppen: augengesund, 
Keratitis und Konjunktivitis. Projektpartnerin ist Frau Müller von der Firma Laboklin. 
Sie findet zusätzlich eine bakterielle Untersuchung sinnvoll. Formulare zur Teilnahme 
an der Studie gibt es bei Laboklin oder auf der Homepage. C. Eule bitte die FVO um 
einen Zuschuss von 5000 Euro für das Projekt. 



 
41. Guido Arz stellt den Antrag auf Genehmigung der Zahlung von 5000 Euro an das 
Projekt von Frau Eule. 
 
42. Der Antrag wird mehrheitlich ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung per 
Handzeichen genehmigt. 
 
43. Der 1. Vorsitzende stellt den Antrag, dass die Organisatoren der Tagungen in 
Zukunft 200 Euro statt wie bisher 100 Euro pro teilnehmendem Student mit 
kostenfreiem Zugang bekommen. D. Emmelmann erläutert noch einmal die 
Finanzierung.  
 
44. Der Antrag wird einstimmig per Handzeichen angenommen. 
 
45. Es gibt keine weiteren Anfragen oder Anregungen unter dem Punkt 
Verschiedenes. 
 
46. Guido Arz beendet die Versammlung um 1703 Uhr und bedankt sich bei den 
Mitgliedern für die Teilnahme.  
 
 
 
Duisburg, den 20.04.2018 
Dr. Diana Hörber 
 
 
  
 


